

## Avis de Soutenance

Monsieur Anthony FRIOUX

PSYCHOLOGIE

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

*Une évaluation précoce de la fragilité par les aides à domicile : vers un repérage de proximité*

dirigés par Monsieur Benoît ROIG

Soutenance prévue le **mercredi 06 juillet 2022** à 10h30

Lieu : 5 Rue du Docteur Georges Salan CS 13019, 30021 Nîmes

Salle : du Conseil

### Composition du jury proposé

M. Benoît ROIG	Université de Nîmes	Directeur de thèse
Mme Hélène AMIEVA	Université de Bordeaux	Rapporteuse
M. Antoine PIAU	Université Paul-Sabatier	Rapporteur
Mme Karine WEISS	Université de Nîmes	Examinatrice
Mme Denise STRUBEL		Examinatrice
M. Arnaud CAUPENNE		Examineur
Mme Margot DE BATTISTA	Université de Nîmes / Fondation i2ml	Co-directrice de thèse
M. Matthieu FAURE		Co-directeur de thèse

**Mots-clés :** Fragilité,Domicile,Professionnels,,

### Résumé :

La fragilité est un état de vulnérabilité accrue à des facteurs de stress pouvant mener à une incapacité fonctionnelle. Cet état peut être réversible. Alors que la fragilité a d'abord été définie et repérée à partir de ses implications physiques, des recherches plus récentes mettent en avant ses caractéristiques multidimensionnelles. En effet, la fragilité retient notamment sur les dimensions psychologiques et sociales. Il est alors important d'évaluer ce retentissement pour y apporter un accompagnement. On observe un intérêt particulier pour la mise en place d'accompagnement à domicile. Afin d'améliorer la prise en charge de la fragilité, nous proposons de généraliser son repérage à domicile. Ainsi ce travail vise à construire et valider un méthode de repérage multidimensionnel de la fragilité s'appuyant sur les connaissances des aides à domicile. Dans l'intention de rendre ce repérage plus précoce, nous proposons d'évaluer la possibilité d'intégrer un recueil de données automatisé. La première étape de ce travail a été de constituer une liste d'indicateurs de fragilité. Cette liste a été proposée à un groupe d'expert afin d'évaluer la pertinence de choix effectués. Les experts ont aussi pu être interrogés quant à l'intérêt de l'automatisation partielle d'un recueil de données en vue du repérage de la fragilité. En parallèle, une revue de littérature a permis de mettre en évidence les indicateurs dont l'évaluation était automatisable.

L'outil et la méthode de repérage ont ensuite pu être co-construit avec les aides à domicile. La co-construction de la méthode peut faciliter son déploiement et son adéquation aux problématiques des professionnels qui interviennent à domicile. Enfin, les analyses statistiques réalisées ont montré la validité factorielle de l'outil construit.